

l'année, nous avons été reconnaissants pour tout ce qui était faisable. Ce que personne n'aurait cru possible en janvier est soudain devenu réalité. Plus aucun culte n'a pu être célébré et la vie ecclésiale a été interrompue, et ce juste avant Pâques. Notre Eglise a désormais dû briller pour les gens de nos villages, ce qui est devenu plus tard la devise de notre arrondissement.

Chaque paroisse a traité le confinement de manière légèrement différente. En tant que président d'arrondissement, j'ai essayé d'obtenir une vue d'ensemble des activités de chacune et de les regrouper dans des lettres d'information. Les confirmations ont également constitué un point délicat. La première confirmation a eu finalement lieu à la mi-mai et la dernière au début du mois de novembre. La rencontre des conseils de paroisse et la fête d'arrondissement ont été reportées à 2021. Les paroisses sont devenues un partenaire important des communes pour surmonter la crise.

Avec le 2<sup>e</sup> confinement pendant l'Avent et Noël, c'était un peu différent. Comme dit le dicton, j'ai eu l'impression que «moins il y en a, mieux c'est». Contemplation, musique, lumière des bougies et églises ouvertes solennellement décorées.

L'«Aide aux paroisses» fournie par Refbejuso a été d'une précieuse utilité pour toutes les paroisses. Le fait qu'il a fallu saisir les prestations accomplies par les bénévoles en cette année particulière a fait l'objet de critiques et n'a pour ainsi dire pas été compris.

Il y a eu des changements au sein du corps pastoral d'Erlenbach/Frutigen: le pasteur Martin Koelbing et la pasteur Colette Staub ont succédé au pasteur Dietmar Thielmann. Dans quatre paroisses, il y a eu des changements de présidence: à Erlenbach, Christoph Schmocker a pris la suite d'Anna Müller; à Diemtigen, Florian Stucki a pris la suite de Walther Küng; à Spiez, Markus Wenger a pris la suite d'Esther Richard et à Aeschi-Krattigen, Ralph Bauschmann s'est retiré et Yvonne Pfister l'a remplacé. A Adelsboden, Arnold Wehren a succédé à Markus Inniger en tant que député au Synode. Nous tenons à remercier les sortants

pour leur engagement sans faille dans les paroisses et l'arrondissement et souhaitons de tout cœur le meilleur aux nouveaux arrivants; que Dieu les bénisse. ■

#### Interlaken-Oberhasli

### Contributions intéressantes lors de deux conférences

 **Fränzi Maurer**  
présidente

Que ce soit dans le bénévolat, la vie professionnelle ou la vie privée, nous n'oublierons pas si rapidement l'année 2020. En ville, à la campagne ou dans les villages de montagne, nous avons dû nous adapter à une période particulière et en tirer le meilleur parti possible.

Au printemps, juste avant le confinement, nous avons tenu notre première séance de comité. Nous avons pu aisément reporter la conférence des présidences et réussi à l'organiser à Gadmen, avec un bon concept de protection. La paroisse a tout mis en œuvre pour que la conférence se déroule bien malgré les mesures. Je peux en dire autant de la paroisse de Lauterbrunnen, qui nous a accueillis pour la conférence d'automne.

Lors de ces deux conférences, des contributions très intéressantes nous ont été proposées. A Gadmen, l'association Radio Beo s'est présentée et a encouragé les paroisses à en devenir membres. Ces cultes à la radio sont très prisés tout au long de l'année et sont d'autant plus précieux en cette période particulière!

A Lauterbrunnen, Urs Schäfer du Secours alpin suisse (SAS) nous a présenté son rapport. C'était très impressionnant de voir tout ce qui est nécessaire pour qu'un sauvetage se déroule sans encombre. Une confiance totale, le respect et la collégialité sont les piliers d'une bonne équipe de secours.

Dans le cadre de la thérapie conjugale et familiale, le besoin de conseils a également augmenté dans notre arrondissement. Ce qui pour notre couple de

conseillers Schäppi n'a certainement pas toujours été facile, ni aujourd'hui encore, étant donné qu'on ne pouvait ou ne voulait pas se rencontrer directement. Dans le cadre de la catéchèse spécialisée, nos catéchètes ont fait tout leur possible pour accompagner les enfants sans faire cours et être là pour eux. Bien entendu, notre conseillère en budget + a aussi dû accompagner les clients par téléphone pendant le confinement. Jusqu'à présent, peu de nouveaux clients touchés par la situation se sont manifestés pour demander de l'aide.

Remplis d'espoir et d'optimisme, nous avons à nouveau prévu trois réunions et deux conférences des présidences dans notre arrondissement pour 2021.

Avec patience et confiance, nous espérons le retour prochain de la normalité et pouvoir nous retrouver toutes et tous dans un environnement familial. ■

### Impressum

#### Editeur

Eglises réformées  
Berne-Jura-Soleure  
Altenbergstrasse 66  
Case postale  
3000 Berne 22  
www.refbejuso.ch  
Téléphone 031 340 24 24

#### Conception

Service de la communication  
communication@refbejuso.ch

#### Rédaction et administration

Adrian Hauser (responsable)  
Karin Freiburghaus (rédaction, coordination, production, expédition)  
Heidi Hänni (rédaction images)  
Sabine Schüpbach (statistiques)  
Renate Kinzel (correction édition allemande)  
www.wort-spiegel.ch  
Catherine Baumann, Anne Berlincourt (correction édition française)

#### Réalisation graphique

Cristina Mendieta, www.mendieta.ch

#### Illustrations

Michael Stahl, www.stahlphoto.ch  
(si aucune autre indication)  
Mauro Mellone (pages 12, 35, 50 droite, 51 gauche)  
Iris Krebs (pages 2, 8, 44)  
Adrian Hauser (pages 4, 14/15 en bas)  
Refbejuso (pages 15 en haut, 24, 25, 26, 29, 30, 31, 32, 36, 45, 46, 47, 50, 51 droite)

#### Service de traduction

Bertrand Baumann, responsable  
Nadya Rohrbach, coordination de l'édition française  
Gabrielle Rivier, Rivier Services (Genève)  
André Carruzzo (Genève)  
Nicolas Pache  
Nadine Sauterel  
Anne Berlincourt

#### Impression et expédition

Jordi AG, Belp  
www.jordibelp.ch

#### Tirage

400 exemplaires